

\*Médico cirujano, Universidad de Chile, Ex-Director Instituto Nacional del Tórax. \*\* Universidad de Tel Aviv. Real Academia Europea de Doctores. Presidente de Paz Arte Cultura. \* Ex-Presidente-Asociación Israelí de médicos por la Paz y ex-Vicepresidente de IPPNW (PREMIO NOBEL 1985). Prof. Emérito Facultad de Medicina. Universidad de Tel Aviv. Israel.

**Correspondencia:**

Dra. Silvana Corona y

Dr. Ernesto Kahan.

**Correo electrónico:**

coronasilvana@hotmail.com y  
ekahan@tauex.tau.ac.il

## El aumento alarmante del terrorismo exige correspondiente preparación médica y presupuestaria

*O aumento alarmante do terrorismo exige uma preparação médica e orçamental correspondente*

*The Alarming Increase in Terrorism Requires Corresponding Medical and Budgetary Preparation*

Silvana Corona,\* Ernesto Kahan. \*\*

Dra. Herlinda Morales-López de Irigoyen

Sra. Editora:

El terrorismo, “fenómeno que ha desestabilizado el orden mundial” debe ser considerado en todos los aspectos de la sociedad. El Índice de Terrorismo Global 2023 (GTI), publicado recientemente hace hincapié en el terrorismo yihadista.<sup>2</sup> Los más graves ataques yihadistas del Siglo XXI en un solo día, fueron: el perpetrado por la Organización *Al Qaeda* el 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos de América (EEUU), contra el *World Trade Center* y el Pentágono donde fueron asesinadas unas 3.000 personas. El reciente, del 7 de octubre de 2023 en Israel, por el grupo terrorista *Hamás* contra colonias agrícolas fue 13 veces más letal con 1200 muertos sobre 9.364.000 Hab. Si EEUU hubiese tenido la tasa del ataque del octubre 7, los muertos habrían sido aproximadamente 39 mil personas.

El *terrorismo* está aumentando, tanto en cantidad como en letalidad -generando graves problemas- donde la población civil, y los servicios médicos y sociales, no están suficientemente preparados ni tienen presupuesto adecuado, para afrontarlos. Como especialistas en salud pública, hacemos un llamado para adecuar la política de salud correspondiente; tanto en las organizaciones responsables de la salud como en las escuelas de medicina en general y de salud pública, en particular.

## Referencias

1. Revilla Montoya, P. C. (2005). El terrorismo global. Inicio, desafíos y medios político-jurídicos de enfrentamiento. *Anuario Mexicano De Derecho Internacional*, 1(5). <https://doi.org/10.22201/ijj.24487872e.2005.5.125>
2. Índice Global del Terrorismo 2023: África, epicentro mundial de la violencia yihadista. Institute for Economics & Peace of Sidney, Sydney Mar 2023. <https://www.dsn.gob.es/es/actualidad/sala-prensa/%C3%ADndice-global-del-terrorismo-2023-%C3%A1frica-epicentro-mundial-violencia> Consultado el 20.12.2023